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據了解，劉利群的
晉升建議是由公務員
事務局前局長羅智光

負責。高級公務員的晉升，一般是由
公務員事務局局長主持的晉升委員會
負責，該委員會成員包括各政策局的常

任秘書長，委員會會按獲建議晉升的公務
員工作表現作討論和審議，並就晉升提交
建議報告，由獨立的公務員敍事委員會審
議通過。目前，公務員敍事委員會主席為
商務及經濟發展局前局長劉吳惠蘭。

●香港文匯報記者 倪思言

劉利群1988年9月加入政務職系，
2016年4月晉升為首長級甲級政務

官，於2014年3月起出任食物環境衞生署署長。今次由
食環署署長升至食衞局常秘，將會加薪3萬至月薪30萬元。

在劉利群擔任食環署署長期間，被人質疑縱容黑暴。2019年6
月起黑暴肆虐香港，有暴徒在金鐘政府總部建立所謂「連儂牆」，張貼

大量反中亂港黑暴文宣，其後更在全港18區遍地張貼，但食環署被批評一直懶
理。同年年底，有投訴指劉利群向員工發內部指引，奉行「四不政策」，以「連儂

牆」涉政治為由，所以不清潔、不清洗、不拆除、不處理，被指有違公務員政治中立。

涉發「四不」指引放任「連儂牆」
食環署當時否認此事，但未有解釋為何不清理「連儂牆」。在立法會議員多次追問下，食衞局仍以類似的

回應蒙混過關。事件拖足5個月，到2019年11月，食環署才與警方、路政署開始共同清理各區「連儂牆」。
去年5月，攬炒派油尖旺區議員賀卓軒聲稱全港多處出現支持國安法立法的標語，並讚揚食環署「迅速行

動」。去年10月，香港多處公然出現涉「台獨」橫額，懸掛多時都未見食環署人員拆除，被質疑是雙重標準。

政界質疑不中立 升遷太隨便
民建聯立法會議員梁志祥指出，修例風波期間，不少市民和地區人士都要求食環署盡早清理文宣，但食環署諸

多藉口、不敢作為，甚至公然懶理市民投訴。
他直言，公務員事務局應該檢討公務員的升遷標準，否則會予市民不公道、官僚腐敗的觀感，「究竟劉利群升

職有冇同佢嘅工作績效掛鈎？公務員事務局一定要檢討。」
民建聯立法會議員鄭泳舜直言，他對劉利群在食環署的工作並不滿意，不論是在修例風波中懶理「連儂牆」，

還是治理鼠患和環境衞生方面都做得不夠好，因此對其升職感覺奇怪。
他說，公務員做得好當然可以升職，但做得不好還可以坐「直升機」，相信市民都會有所質疑。他呼籲市民對

劉利群「聽其言，觀其行」，倘市民對其工作及政治立場有所懷疑，劉利群應該盡力在各種場合解釋。
新民黨副主席容海恩表示，修例風波期間，全港不少公眾地方充斥着貼滿黑暴文宣的「連儂牆」，煽動和誤導

公眾持續參與黑暴，即使地區人士多次向食環署投訴也遲遲未見政府派員清理，如同縱容黑暴分子渲染暴力。
她認為，劉利群一直不積極主動清理文宣，更無公開澄清外界的質疑，令人懷疑食環署是想拖延時間，令公眾

淡忘事件，希望政府日後挑選人才或作出升遷時，能夠明確考慮個人能力和過往的處事態度。
「公民力量」發言人林宇星指，劉利群擔任食環署署長時，其工作表現一直被建制派議員詬病，不僅工作能
力，更被指偏幫攬炒派。
他強調，「愛國者治港」是香港管治團隊的底線，也是公務員應該遵守的基本政治倫理。如今劉利群升職為食

衞局常秘，身為高級公務員，市民對其進行監督和問責絕非「翻舊賬」，而是對公務員最基本的要求。
陳肇始在回覆香港文匯報查詢時表示，知悉社會有人對劉利群今次的晉升持不同意見。為令局方的工作可以更

好服務大眾，她已責成劉利群正面面對批評，構思新方法處理好與工作相關的問題，並加強跟包括立法會議員、
社區持份者等社會各界的溝通。

劉利群的丈夫蔡海
偉是社聯行政總裁。
他曾形容在修例風波
期間四處搞破壞的黑
暴分子「熱愛香港的

心令人動容」「任何一個愛香港的人都不
能無動於衷」，又稱自己從年輕人學到
「齊上齊落」云云。
蔡海偉早前在「佔中」期間聲稱，許多社

工都非常支持「民主」，因此如果有社工參與
「佔中」，他不會感到奇怪，又稱「佔中
三丑」都是他朋友，他不想朋友被拘捕。
在修例風波期間，他發表聲明，其中雖
稱年輕人的行動手法「值得商榷」，「作
為成年人沒有理由視而不見或浪漫化」，
但就形容這些黑暴分子「熱愛香港的心
令人動容，這是任何一個愛香港的人都

不能無動於衷的」云云。
蔡海偉還曾稱，特區政府「迴避」修例

風波的訴求，只會「激起民憤」，又贊成
設立「獨立調查委員會」調查修例風波，
更聲言社會對政改訴求大，倘繼續沿用現
有政治制度，只會令民間「怨氣更大」，
加劇市民對政府的「不信任」，故建議重
啟政改，以改善社會深層次矛盾。
在早前的港台《香港家書》中，他聲

稱，自己從年輕人學到「齊上齊落」，認
為香港不同階層、不同界別都應該在危機
中「相扶同行」，才能找到出路。
對黑暴分子在各區建立的所謂「連儂

牆」，蔡海偉稱這「本是一件好事」，結果引
來部分市民加以破壞，甚至以武力傷人，
毫無疑問是一場非常嚴重的社會撕裂、創
傷和內耗。 ●香港文匯報記者 倪思言

夫與黑暴夫與黑暴「「齊上齊落齊上齊落」」

爭議晉升由羅智光負責

特區政府日前宣布，食物環境衞生署署長劉利群本月23日起出任食物及衞生局常任秘書長（食

物）。香港文匯報記者翻查資料發現，劉利群在擔任食環署署長期間，涉嫌差別對待「港獨」文宣和愛

國標語，更連月懶理黑暴期間遍布全港的所謂「連儂牆」，但就迅速清除支持香港國安法立法的

標語，被外界批評雙重標準，令人質疑她何以可以「升官」。食物及衞生局局長陳

肇始昨日在回覆香港文匯報查詢時表示，她已責成劉利群正面面對批

評，並構思新方法處理好與工作相關的問題。

劉利群雙標清牆被責成檢討
涉懶清黑文宣速鏟支持國安標語 疑縱暴竟升官

劉利劉利群群
●●奉行奉行「「四不政策四不政策」，」，以以
「「連儂牆連儂牆」」涉政治為涉政治為
由由，，所以不清潔所以不清潔、、不清不清
洗洗、、不拆除不拆除、、不處不處理理

●●國旗和支持國安法標語國旗和支持國安法標語
倒是清得很快倒是清得很快

蔡海蔡海偉偉
●●曾形容在修例風波期間曾形容在修例風波期間
四處搞破壞的黑暴分子四處搞破壞的黑暴分子
是是「「熱愛香港的心令人熱愛香港的心令人
動容動容」」

●●強調黑暴文宣牆強調黑暴文宣牆「「本是本是
一件好事一件好事」」
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●2019年6月起，大量黑暴違法文
宣充斥各區，長期得不到清
理，造成嚴重的衞生與
治安問題。
資料圖片

●●與黑暴文宣的情況相與黑暴文宣的情況相
反反，，國旗與支持國安法國旗與支持國安法
的標語會被迅速清除的標語會被迅速清除，，
甚至獲攬炒派區議員甚至獲攬炒派區議員
「「讚好讚好」。」。

●香港文匯報記者 鄭治祖

2019 年修例風波期間，一名 13 歲女生在
荃灣參與非法堵路被警方拘捕。已經 14 歲
的她昨日在西九龍裁判法院少年庭承認一項
非法集結罪。主任裁判官質疑女童師長事前
有否提醒學生違法風險。近年，本港「違法
達義」等歪理氾濫，「港獨」暴力思潮大行
其道，誤導不少青少年走上違法暴力的歧
途，前途蒙污、抱憾終生，證明中央落實香
港國安法、重申「愛國者治港」為香港撥亂
反正必要迫切。這是對香港的下一代負責。
家長、教師、政府應有擔當和決心，引導青
少年建立遵紀守法、愛國愛港的正確價值
觀，才能培養更多建設國家和香港的未來棟
樑。

青春少艾、豆蔻年華，是人生求學上進的
美好時期，卻因受所謂「公民抗命」「違法
達義」等歪理洗腦，被「暴力是解決問題方
法」「留案底人生更精彩」等謬論所煽惑，
淪為反中亂港勢力操縱的棋子，最終墮入法
網、賠上大好前途，令人惋惜。

更令人擔憂的，有關現象並非個別例子。
修例風波至今，有逾1萬人被捕，其中有約
兩成是中小學生，更有一些個案是由學校老
師帶同參與。警方統計顯示，因參加違法活
動被捕的學生人數近4,000人，未成年有近
2,000 人，反映「港獨」「自決」和本土恐
怖主義等極端激進的違法思潮危害深重，若
再不及時徹底清除，將摧毀香港下一代。

青少年尊重法治、熱愛國家是普世價值，
仇視敵視自己的國家民族，以違法暴力手段
表達政治訴求，根本與世界正常的教育理念
背道而馳。違法青少年固然須為自己的行動
負上法律責任，但絕非社會願見；師長求情
盼法庭從輕發落，其實為時已晚。師長更應
反躬自問，為何不一早幫助、引導青少年建
立重法治、辨是非的價值觀，增強抵抗違法
暴力思潮侵蝕的免疫力？做好事先教育預
防，遠勝事後亡羊補牢，這才是真正愛護子
女、學生。

香港國安法出台實施，本港迎來由亂及治
的重大轉折，「港獨」、黑暴偃旗息鼓；
「愛國者治港」原則一再重申，形成社會共
識，正本清源、以正視聽，推動香港重回法
治穩定的正軌。新形勢下，本港教育亦要加
快撥亂反正的步伐。

如今，國安教育、國民教育已經破題、如
箭在弦。特區政府、教育工作者及所有真心
愛護香港和年輕人的人士，都應該從國家安
全和香港「一國兩制」行穩致遠的大局出
發，增強學生對香港與國家關係、中華歷史
文化、國家發展大政方針的了解，讓學生明
白香港和國家是密不可分的命運共同體，明
白融入國家發展大局、把握國家發展機遇的
歷史必然性和重要性，自覺成為一名愛國
者。唯有如此，才能保障香港「一國兩制」
後繼有人、保持香港長治久安。

教育撥亂反正 對下一代負責
正月十五元宵節剛至，香港昨日單日新

增 24 宗新冠病毒確診，是兩星期以來最
多，顯示確診數字有由於農曆新年前後社
交接觸增加而上升的趨勢。這情況警醒全
港市民，即使疫苗接種已展開，現時距離
群體免疫、有效控疫言之尚早，防疫措施
容不得半點鬆懈。近日出現的餐廳食肆群
組，反映食肆等服務業復常，防疫面對的
挑戰不可低估，業界不能為了做生意而放
鬆防疫意識和措施，否則疫情反彈將得不
償失。「安心出行」應用程式在追蹤病毒
發揮重要作用，粉碎攬炒派抹黑「安心出
行」的謠言，市民應負責任自覺下載、廣
泛使用「安心出行」，同心抗疫， 嚴防反
彈。

近日確診數字明顯回升，凸顯食肆恢復
晚市堂食對防疫的挑戰甚大。尖沙咀食館群
組已經累積30人確診及初步確診，其中在
年初七放寬晚市堂食當日已有一名食客受感
染，翌日初八再有多名食客初步確診。現時
懷疑是一名負責清潔執枱的職員帶病上班，
一日內傳染給多張桌子的食客，足見食肆的
傳播風險非常高。

今次食館群組也突出了「安心出行」發
揮的關鍵作用。因為該名超級傳播者在本月
18 日發病咳嗽後仍然上班，當日是傳染的
高危期。衞生防護中心將當日的記錄通報出
去，就可以讓所有「安心出行」用戶收到地

址及日期作出對比，從而讓市民主動作出檢
測，加快篩查病毒傳播鏈。港大感染及傳染
病中心總監何栢良認為，若「安心出行」發
揮作用，成效可以較晚上圍封大廈強檢更
高。

一直以來，攬炒派無所不用其極地造謠
中傷「安心出行」，稱其「監控」市民，不
能起到防疫追蹤作用，云云。但今次食肆群
組的例子正好摑了他們一巴掌，「安心出
行」在有利追蹤的同時，也不會洩露市民的
私隱。政府公布「安心出行」最新的下載次
數已逾 296 萬次，未來更會增設更多新功
能。在鐵一般的事實面前，一些攬炒派支持
者仍然在叫囂要抵抗使用「安心出行」，甚
至煽動市民在填寫紙質表格的時候亂填資
料，完全是破壞抗疫、危害港人。政府應該
果斷加強執法，嚴懲搗亂者，並應該盡快為
「安心出行」加入藍牙追蹤和強制市民使
用。

第四波疫情好不容易才平穩下來，食肆
得以恢復晚市堂食，限聚令得以放寬至 4
人，這個來之不易的抗疫成果，需要全港市
民共同努力去珍惜。疫苗接種計劃雖然已逐
漸展開，但距離全港七成人口有免疫能力的
群體免疫仍很遠，當前最有效的抗疫方法，
仍然是全港市民注意個人衞生，配合政府用
好「安心出行」，做好病毒傳播鏈的追蹤，
防止疫情再次擴大。

「安心」建功 防疫勿鬆 做好追蹤
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